
“野蛮木须肉、蛋再囧途之黄瓜炒蛋、放牛班的小土
豆……为了这个创意菜单，我可熬了好几宿。”日前，在洛
龙区科技园街道溢坡社区某农家乐，朱永飞神采飞扬地展
示着新菜单。

这是为配合溢坡电影村建设打造的电影主题农家乐，
是90后“海归”朱永飞的得意之作。农家乐把菜品与电影
相结合，让顾客在就餐时仿佛置身于电影中的世界。

2013年，朱永飞到澳大利亚学习计算机专业。其间，与
朋友一次次在星空下看电影的经历为他埋下了创业的种
子。2017年，他学成归来，在上海一家计算机公司工作，心里
却始终有个“非主流”的梦想——开一家电影主题农家乐！

2019年年初，家乡建设电影村的消息让朱永飞再次燃
起创业梦。“电影村、美食广场、帐篷营地……往昔老旧的村
庄将变得既洋气又‘青春’。”他说，看着热火朝天的建设场
面，他没有再回上海，而是留下来实现梦想。

走进朱永飞的电影主题农家乐，亭台楼阁、古树灯
笼……古香古色之风映入眼帘。把电影与菜品相结合，沉
浸式就餐与观影……许多“90后”“00后”在这里找到了别
样的就餐体验。

新时代带来新机遇。近年，有越来越多的年轻人被
溢坡电影村吸引，朱永飞的生意也日渐红火，不仅收入可
观，还吸纳就业10余人。“下一步，我要在这里开设轻奢野
营、汽车影院等项目，打造‘青春乐园’。”朱永飞对未来寄
予厚望。

“何人不爱牡丹花，占断城中好
物华。”四月的洛阳，花开满城，青年
牡丹科研人员冀含乐迎来了最为忙
碌的时节。

每天清晨，冀含乐要早早来到牡
丹芍药种质资源圃，进行牡丹杂交育
种工作。午后时分，她回到实验室对
牡丹采集样本进行基因提取、定量
分析等，为牡丹分子标记辅助育种
打好基础。

“牡丹花开时节，我们需要抢
抓其生长发育关键期加班加点开
展工作，几乎没有休息日。虽然
辛苦，但是看到牡丹的雍容华贵
和人们赏花时脸上开心满足的笑
容，我内心就感到无比欣慰和自

豪。”冀含乐说。
34 岁的冀含乐是河南禹州人，

本科就读于河南科技大学，2014 年
从南京农业大学硕士毕业，进入洛阳
农林科学院工作，直接参与牡丹基因
组测序项目，2015 年加入牡丹研究
所团队。参加工作8年来，她作为主
要育种人，通过省林木良种审定委员
会审定牡丹新品种2个，中花协审定
登录牡丹新品种 10 个，申请国家林
草植物新品种权6个，在牡丹新品种
选育、项目申报、知识产权保护及示
范基地建设等方面取得显著成效。

“洛阳是我的第二故乡，我爱这
座城市。作为一名‘新洛阳人’和牡
丹研究所牡丹分子育种课题的主要
负责人，我将不断学习、创新，通过分
子技术真正提高牡丹育种效率，为国
色盛放注入科技力量，持续叫响‘洛
阳牡丹甲天下’品牌！”冀含乐说。

洛报融媒记者 李冰 文/图
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青年小档案

●姓名：朱永飞
●年龄：28岁
●老家：洛龙区溢坡社区
●工作岗位：青年创业者

青年心声

“身处异国他乡时，还是念着家乡的味道。”朱永飞
说，家乡就是他的主场，在家乡创业成功，就好似主场
夺冠，无限荣光！

●记者手记：

有激情、有想法、有魄力……朱永飞天马行空地构想了
他的“青春乐园”。期待更多像朱永飞一样的青年成为时代
弄潮儿，为梦想、为家乡乘风破浪、勇敢追光！

洛报融媒记者 贾臻 通讯员 姚嘉慧 文/图

90后“海归”朱永飞

打造电影农家乐
成为勇敢追光者

最新公布的洛阳婚姻登记大数据
显示，近10年我市办理结婚登记人数
逐年下降，男性初婚登记平均年龄突
破30岁，达到30.2岁。晚婚现象日渐
显现，这里有适婚人口减少、婚恋观念
改变等因素，背后也隐藏着一言难尽
的青年婚恋话题。

“既要‘颜值担当’，又要‘门当户
对’，更要‘内在匹配’”“低质量结婚不

如高质量单身”……这些年，对于婚
恋，时常有网友放出挑剔的“狠话”。
的确，面对“没房没车”的条件匮乏、

“自由随意”的单身优势、“无爱不结”
的完美主义等等，越来越多的青年对
婚姻趋向谨慎，乃至一拖再拖。拒绝
将就，因追求爱情、职业发展或生活质
量而“主动晚婚”，体现的是个体的自
由和观念的进步，但一些因素导致的

“被晚婚”值得深思。
审视这些障碍，多是缘于工作节

奏快、人际交往少等现代生活现实。
前不久，中国青年报社调查显示，经济
压力大、工作忙没时间、社交圈太窄分
列青年婚恋“三大难”。诚然，买房买
车已经让不少年轻人不堪重负，再遇
上“佳人难觅”“天价彩礼”和“996”，打
退堂鼓也就不足为奇了。如果因此

“恐婚”，最终被贴上“剩男剩女”的标
签，遭遇“花式催婚”的堵心，称之为

“成长的烦恼”也不为过。
化解这些“痛点”，不仅需要个体的

努力，也需要社会层面见招拆招。依托
科技园区等举办青年联谊会，让青年更
快“遇上对的人”；允许以共有产权模式
优惠购买房屋，减轻青年“房忧”；维护
劳动者工时和休息休假权，让青年有时
间恋爱……一段时间来，我市接连推出
现实举措，减少的是青年“没圈”“没钱”

“没闲”的尴尬，送去的是“大胆去爱”的
底气和勇气。从一定角度看，这或许也
是一种别样的“青年友好”。

张锐鑫

给“被晚婚”青年多点关怀

从查看一张图片需要加载许久的 2G 时代，
到如今可实现视频通话、观看直播的高速互联互
通，网速越来越快，我们的生活也趋向智能化。
这些变化离不开背后默默付出的“竞速者”，谢
亚军就是其中一员。

昨日，在中航光电科技股份有限公司，记者
见到了谢亚军。他个子不算高，走路却很快。

“我们搞研发就是在抢时间，平常走路也习惯快
一点儿。”谢亚军解释道。

之所以将谢亚军称为“竞速者”，是因为他
的研究方向——高频高速连接技术，通过技术
的突破实现信息高速传输与处理。“我们要实
现自身产品的研发与升级，与时间竞速，还要
与国内外企业比拼产品品质，与行业竞速。”谢
亚军说。

今年35岁的谢亚军是陕西延安人，毕业于西
北工业大学机械设计制造及其自动化专业，目前
担任中航光电科技股份有限公司中央研究院研
发中心主任。2010年，刚刚毕业的谢亚军选择来
到洛阳，这里悠久的人文历史、宜居的自然环境，
以及公司致力科研的氛围，让他下定决心扎根于
此，专心从事研发。

十几年来，谢亚军与中航光电并肩奋斗，也
见证着公司高频高速连接技术从无到有、从弱到
强的全过程。如何突破国外相关技术封锁，创造
出高频高速连接产品，对研发初期的谢亚军来说
是最大的挑战。由于高频高速连接技术不仅需要
机械制造相关理论，还需要电磁、信号处理等诸多专
业知识，谢亚军利用空闲时间进行自学，迅速补齐相
关知识短板，再应用于研发环节。

2021年，凭借该技术，谢亚军荣获中国电子元件
协会“科学技术进步一等奖”。他还带领团队成员建立
了洛阳市重点实验室和重点产业研究院，目前正计划打
造国家级重点实验室。

正是得益于有一批像谢亚军这样的青年，不断地研
发与更新，中航光电的高频高速连接技术已经达到国际
先进水平，并与华为、中兴、诺基亚等国内外品牌达成合
作，产品覆盖率逐步提升。

随着公司科研技术的持续进步，谢亚军也在不断
成长。对于未来职业规划，他表示，作为未来产业的从
业者，要一直做追“风”的人，抓牢风口、不断创新，研
发更加优良的高频高速连接产品，助力打造万物互联
的智能化社会。

洛报融媒记者 李雅君 通讯员 卢允

“连”万物
“接”世界的

中航光电高频高速连接技术
研发工程师谢亚军：

【开栏语】
“五一”劳动节、“五四”青

年节就要到了。本报今起开设
《风口上 正青春》专栏，聚焦我
市重点打造的风口产业，深入
报道产业领域里的青年劳动者
抢抓发展机遇、踔厉奋发实现
劳动价值的生动实践和感人故
事，激励引导广大河洛青年积
极投身市委市政府中心工作，
为重振洛阳辉煌、实现人生理
想而努力奋斗。

竞竞速速者者

为国色盛放注入科技力量
牡丹花开满城，青年牡丹科研人员冀含乐迎来最为忙碌的时节
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